



El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

En honor del coronel Castells

El pasado sábado en la tarde tuvo lugar en el salón de actos de este Ayuntamiento, una fiesta simpática y solemne a la vez en la que se verificaba la entrega de un pergamino con el nombre de Hijo adoptivo.

Presidieron el acto el alcalde accidental señor Mediavilla, el homenajeado, Capitán General, coronel del 70 en representación del Gobernador Militar.

Entre la numerosa y selecta concurrencia que asistió recordamos al coronel jefe de Estado Mayor de la plaza, al ingeniero director de las obras del puerto señor Maese, comandante de Estado Mayor Duque de Sampayo teniente coronel de intendencia, coronel de Inválidos señor Muñoz Delgado, del cuerpo administrativo de la Armada señor Carlos Roca, Diputado Provincial don Ricardo Guardiola, comandante señor Cano, concejales señores Segura, Bonet, Meca, Valls, Duelo, Jiménez Blechmit, Calero, y Soler Manzanaras.

Directivos del Club de Regatas señores Cabrerizo, Vich, Villamazo y Cabezas.

Directivos de la Cruz Roja señores Moncada, Velasco, Ripoll, Cebada (don José y don Francisco) Jullá y Artes.

Directivos del Cartagena F. C., señores Navarro y Pascual.

Dibujante, señor Escribano, Comisión organizadora, señor Nevado, Moncada (don José) y Bermejo.

De la prensa local asistieron los redactores de «Cartagena-Nueva» «El Porvenir» y «El Eco».

Comienza el acto el señor Mediavilla con la lectura de las siguientes cuartillas:

Excelentísimos Señores:

El Ayuntamiento, recogiendo el sentir y el deseo, como siempre procura hacer, de un gran número de buenos cartageneros, que en brillante y justificado escrito lo solicitaron del mismo, ha nombrado hijo adoptivo de Cartagena al coronel don Francisco Castells que en todos los órdenes de su actuación ha laborado en beneficio de los intereses de esta ciudad, como un cartagenero más, con gran entusiasmo y cariño por esta tierra. Así le hemos visto desvivirse por fomentar los deportes como directivo del titular de esta población el «Cartagena F. C.» para poner el nombre de la ciudad a la altura debida.

Como Presidente del Real Club de Regatas iba trabajado también sin descanso hasta llevarlo a la brillante situación en que hoy se encuentra y en su cargo oficial ha sabido armonizar siempre las cosas, para que sin falta jamás a sus deberes hayan resultado beneficiados los intereses de Cartagena, que como premio a su cartagenerísimo modo de obrar le entrega hoy este título, inspirada obra de un notable dibujante local, don Alejandro Escribano, que ha puesto en ella toda su alma de artista. El señor Castells, deja entre nosotros un gratísimo recuerdo y puede en ese sentido irse satisfecho a su tierra natal no olvidando que aquí se le quiere de

verdad, y la prueba está en este nombramiento que me honro en entregarle, pues si es natural que la madre quiera a sus hijos, con los adoptivos se verifica lo contrario, que precisamente porque se les quiere es por lo que se les adopta por hijos.

La concurrencia acogió con grandes aplausos las últimas frases del señor Mediavilla.

El coronel señor Castells recibe de manos del alcalde el pergamino y aunque es enco traba emocionado como pronunció un hermoso discurso que más de una vez fue interrumpido por los aplausos.

Hizo grandes elogios de las insuperables virtudes del pueblo de Cartagena, y dice que su mayor orgullo es sentirse ahora como un cartagenero más y ya que como tal se consideró poco después de fijar aquí su residencia, desde cuyos momentos empezó a poner toda su gran voluntad al servicio de esta bendita tierra, que quiere y querrá siempre tanto como a la suya propia.

Expresa su sentimiento por tener que marchar y promete que jamás se borrará de su memoria y de su corazón el recuerdo de los felices días que en ésta pasó, y de las infinitas bondades que para él tuvo el pueblo cartagenero.

Tiene un recuerdo para el alcalde ausente don Alfonso Torres, que junto con sus compañeros supo colocar a la cabeza de los municipios españoles, el de Cartagena y cuya gran labor va a culminar en esa gran obra de la traída de aguas, próxima a realizarse.

El señor Castells tiene unas palabras finales altamente conmovedoras diciendo que el profundo reconocimiento que el siente hacia esta hidalga y generosa ciudad sabrá inculcarlo de recia manera en el corazón de sus hijos para que ellos sepan el día de mañana corresponder a este inmerecido homenaje que en su honor se ha hecho.

Termina emocionadísimo diciendo que solo pide a Dios que cuando llegue la hora en que le llame a su lado, le conceda un solo instante para que en ese trance supremo pueda gritar con la misma energía que en este momento.

Viva Cartagena!

Todos contestan con gran entusiasmo al viva.

El ilustrado comandante de Infantería don Oscar Nevado, como componente de la comisión organizadora del homenaje al coronel, hizo uso de la palabra enalteciendo los méritos que adornan al que hasta ahora ha sido nuestro coronel de Ingenieros y expresando que de hecho se le puede considerar como cartagenero.

El señor Nevado fué muy aplaudido.

Termina el acto con unas palabras del señor Mediavilla agradeciendo a todos su asistencia.

La concurrencia desfila después ante el señor Castells estrechando su mano y despidiéndose de él.

El pergamino es una verdadera

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
Han regresado de Valencia, después de aprobar con brillantes notas el segundo y primer año, respectivamente de la carrera de Practicante los jóvenes don Joaquín Izquierdo y don Juan Aguilar.

De Murcia ha venido para pasar una temporada a la con sus hermanos los señores de Maese, la bella señorita Maruja Cerdán.

—En San Javier se encuentra e firma la bella señorita Conchita Zapata hija de los Marqueses de Villalba de los Llanos.

—A Valencia a donde ha sido destinado, ha marchado hoy en el rápido el coronel de Ingenieros don Francisco Castells Cubells acompañado de su distinguida esposa doña Irene Adriensen y sus hijas.

Su marcha ha sido muy sediciada en Cartagena donde con tanta simpatía contaban.

—De su finca de Pacheco se han trasladado a Los Molinos el Comandante de Infantería de Marina don Manuel Muñoz, su distinguida esposa doña Ana Albaladejo y su bellísima hija Victoria.

—De Hellín ha regresado don Alberto Molina.

—De Cabo de Palos, han regresado el Capitán de Navío don Manuel García Díez y su distinguida familia.

—De la playa de Mazarrón han regresado a Cartagena el Capitán de Infantería don José Barreda y su bella esposa e hijos.

NOTAS VARIAS

Ha sido encargado para predicar en el solemnisimo novenario del Corazón de María que comenzará en la Catedral Antigua el próximo día 15 el elocuente Misionero de esta congregación Rvdo. P. Antonio de Padua Díaz, tan conocido y estimado en esta ciudad.

—Ha sido nombrado Ayudante de campo del Gobernador militar de esta plaza Excmo Sr. don Germán Gil Yuste el comandante de Infantería don Fernando Gómez del Palacio.

—En Madrid ha dado a luz una hermosa niña doña Mercedes Latore de Ampol, señora muy conocida en Cartagena donde residió varias temporadas con su tía la señora de Ruiz Stengre.

Teatro Circo. El Capitán Blood Estreno 6 Octubre 1927.

obra de arte merced al pintor cartagenero don Alejandro Escribano.

Contiene primorosamente ejecutados los escudos de España, Valencia y Cartagena. Una preciosa perspectiva del palacio municipal. Las Virgenes de la Caridad y los Desamparados, Patronas de Cartagena y Valencia y el emblema del cuerpo de Ingenieros al que pertenece al benemérito coronel.

Todos felicitaron a tan notable artista, por el maravilloso trabajo que ha realizado.

UN BANQUETE

En el «Gran Hotel» servido con la proverbial exquisitez, se ha celebrado esta tarde un banquete en honor del Director General de Primera Enseñanza y su distinguida esposa que desde el sábado son nuestros huéspedes.

Ha presidido con el homenajeado el alcalde señor Mediavilla.

A la mesa se sentaron las distinguidas señoras de Somonte y Guardiola.

Del Ayuntamiento vimos a los concejales D. Pablo Martínez D. Vicente Maese, don Emilio Gisbert, don Arturo Pérez, don Rafael Valls, D. Bardo Mero Meca, don Antonio Bonet, don Ricardo Guardiola don Pascual Calero D. José Iglesias, D. Simeón Sánchez Robles y distinguidas personalidades.

El menú servido ha sido:

Entremeses, Huevos poché a la crema, Lubina cocida salsa mayonesa, Tournedós al champignóns, Pollo asado ensalada, Biscuit Mok, Bomba glacé fresa, Cesta de frutas, Café y licores.

Vinos.—Federico Paternina, Blanco Cepa chablis, Tinto Danda Azul, Champagne Fomiers.

Agregado Naval

En el rápido de anoche llegó a ésta el agregado naval en la Embajada Argentina de Madrid don Américo Fincatti.

El objeto del viaje es el conocer las obras que se hacen en los destoyers «Churruc» y «Alcalá Gallano».

Esta tarde regresó a Madrid. El señor Fincatti volverá dentro de breves días a ésta, acompañado del Embajador.

Hace 40 años

Lunes 3 Octubre 1887

Ha dado de existir la Sociedad «Anigua Monroy» y se ha fundado la Sociedad Dramática Artesanos, siendo su presidente interino nuestro amigo don Jacinto Moncada. El próximo sábado abrirá sus puertas el teatro Máiquez donde celebrará su primera función dicha sociedad.

—En la tarde del sábado y acompañado del Alcalde, recorrió el Gobernador de la provincia Sr. Villanueva algunas casas de enfermos de paludismo, habiéndose convencido dicha autoridad que no se ha procedido de ligero al declarar epidemia la plaga de fiebres intermitentes que nos aflige. El Gobernador repartió abundantes limosnas.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

Para acompañar a los Reyes

Esta tarde a las dos han zarpado con rumbo a Argel las submarinas «B 2», «B 3», «B 4» y «B 6» que darán escolta a los buques de la escuadra; en uno de ellos, hacen su viaje a Marruecos S. S. M. M. y el Presidente del Consejo de Ministros.

Varias noticias

(Por telegrafo)

Madrid.—Estella y Anido regresaron juntos ayer a la Corte. En la estación esperaban los ministros y autoridades. El Ministro de la Guerra, cambió impresiones con Primo de Rivera.

Ministros marcharon a Palacio conferenciando con S. M. el Rey sometiéndole varios decretos de Hacienda y otro sobre la reorganización del Protectorado. También se le puso a la firma la concepción de la Gran Cruz de Mérito Civil a favor del Director

Teatro Circo. El Capitán Blood Estreno 6 Octubre 1927.

General de Seguridad.

—El marqués de Estella ultimó con el Monarca el viaje a Marruecos. También le informó acerca de los términos de la entrevista con Chamberlain.

A las siete de ayer tarde consejo reuniose que duró hasta las 9:30. En el se fijó el ceremonia de la apertura de la Asamblea, sin el protocolo de la formación de tropas aunque a ésta asista S. M. el Rey que lo hará como en una de tantas Asambleas de carácter particular. Después de los discursos del Presidente, el soberano declara a la Asamblea constituida o en su defecto lo hará el marqués de Estella.

—Esta madrugada se ha facilitado una nota oficiosa en la que dice que merced a la sagacidad de la Dirección General de Seguridad, se ha podido descubrir

Teatro Circo. El Capitán Blood Estreno 6 Octubre 1927.

un complot revolucionario que asistía, aunque carezca de importancia política.

Se trata solo de unos centenares de desconocidos que habían logrado proveerse de bombas y explosivos, sin duda para provocar alarma y atentado.

Todos los complicados están detenidos y el material incautado.

Sería difícil fijar el ideario de los conspiradores dada la heterogeneidad de personas.

En la lista de nombres de las personas que figuraban en el complot se asignaban cargos públicos.

La Jefatura de Seguridad proseguirá sus investigaciones e irá entregando a los tribunales a los presuntos reos con los correspondientes atestados.

LA COLONIA «ROSA-LINDA»

carab. J. Serret; Luisa Si. tas, mercería, Duque; Dolores Narváez, Calle Mayor.

reune todos los requisitos de un arte verdadero y un perfume que patentiza la belleza de la mujer.

Venta exclusiva a granel—|—5 ptas. litro

De venta: Droguerías Cuatro Santos; Alvarez Gómez, Puerta de Murcia; García Segado, Carmen; «San Vicente de Paul», Beatas 13; Casa Lázaro, Duque; Horacio Es-

Cupón regalo de la Colonia «Rosa-Linda»

Entregando el presente cupón en la droguería «San Vicente de Paul», Beatas 13 se entregará 25 gramos de agua de Colonia «Rosa-Linda». Es indispensable llevar un envase para echarle y hacer alguna compra, aun cuando sea pequeña.